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Städtischer Gewerbeverband Schaffhausen 
 
Protokoll der Generalversammlung vom 6. April 2022 
______________________________________________________________________________ 
 
Datum:    Mittwoch, 6. April 2022 
Zeit:    18:30 - 19:30 Uhr:  Führung 
    19:30 - 20:00 Uhr: Generalversammlung 
Ort:    Theater Bachturnhalle, Bachstrasse 39, 8200 Schaffhausen 
 
Anwesend: 51 Anwesende, davon 37 Aktivmitglieder, 3 Gönnermitglieder,  

4 Ehrenmitglieder sowie 7 Gäste aus Wirtschaft, Politik und Medien  
Entschuldigt:   Diverse 
 
Vorsitz:   Nicole Herren, Präsidentin 
Protokoll:   Nina Winter 
 
Traktanden: 1.  Begrüssung, Präsenz und Wahl der Stimmenzähler 

 2.  Protokoll der GV vom 30. Juni 2021 
 3.  Jahresbericht 2021 
 4.1.  Wahl Revisor 

4.2. Jahresrechnung 2021, Revisorenbericht und Décharge-Erteilung 
 5.  Budget 2022 und Festsetzung des Jahresbeitrages 2023 
 6.  Anträge 
 7.  Verschiedenes 

_________________________________________________________________________________ 
 
Die Präsidentin Nicole Herren begrüsst alle Anwesenden zur Generalversammlung 2022 und freut 
sich über das zahlreiche Erscheinen der Mitglieder.  
 
Ein herzlicher Dank geht an unsere heutigen Gastgeber vom Theater Bachturnhalle. Alle Anwesenden 
erhalten eine Führung von Sarah Keller durch die neugestaltete Bachturnhalle und geniessen 
anschliessend einen Kulturhappen von Linda Grädel und Thomas Silvestri.  

 
Bei einem Rückblick auf das vergangene Jahr hebt Nicole Herren den Umgang mit der Pandemie und 
insbesondere das Improvisationstalent und die Innovation sowie Kreativität der Gewerbetreibenden 
hervor. Die Pandemie macht sich aktuell noch mit dem Fehlen der Mitarbeitenden in den Betrieben 
bemerkbar. Es waren in den letzten Wochen nicht mehr die Spitäler und die Pflegenden, die 
überlastet und überfordert waren, sondern es waren nun die Unternehmen und ihre Mitarbeitenden. 
Die Präsidentin hofft im Sinne aller, dass auch diese schwierige Situation sich baldmöglichst 
normalisiert und wir uns wieder unseren täglichen Aufgaben mit motivierten und gesunden 
Mitarbeitenden zuwenden können. 
 
Die Präsidenten wirft mit grosser Sorge und mit Kopf schütteln einen Blick in die unglaublich und 
unvorstellbare Situation in der Ukraine und hofft, dass auch dieser Alptraum bald ein Ende hat. 
 
Die leerstehenden Ladenlokale in der Innenstadt geben dem Städtischen Gewerbeverband nach wie 
vor zu denken und wir werden alle gefordert sein, dem entgegenzuwirken. Die sehr grosse 
Bautätigkeit in der Innenstadt und die damit einhergehende Aufhebung der Parkplätze auf 
öffentlichem Grund ist ein weiteres Thema, welches den Detailhandel in der Stadt extrem fordert. Es 
ist eine Daueraufgabe des Städtischen Gewerbeverbandes, hier zu intervenieren und das 
Bestmögliche für unser Gewerbe zu erwirken. 
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Auch in diesem Jahr wird es unsere Aufgabe sein, zusammen mit der Politik und der 
Innenstadtvereinigung Pro City Lösungen zu suchen und zu finden. Auch erwähnt wird in diesem 
Zusammenhang die neue Parkplatzverordnung, die der Stadtrat in die Vernehmlassung gegeben hat. 
Der Städtische Gewerbeverband hat Stellung dazu genommen und hofft, dass der Stadtrat unsere 
grossen Bedenken aufnimmt, damit die neue Parkplatzverordnung nicht Investitionen in der Stadt 
verhindert und mögliche Investoren sich zurückziehen.  
 
Die Aufgaben und Herausforderungen gehen dem Städtischen Gewerbeverband nicht aus. Der 
Verband wird sich auch in diesem Jahr intensiv mit den Problemen auseinandersetzen und die gute 
Kommunikation zwischen Stadtrat und Gewerbeverband aufrechterhalten. Gemeinsam ist es unser 
Ziel, gute Lösungen für unsere Mitglieder zu finden. Nicole Herren ruft alle Mitglieder auf, uns Ihre 
Anliegen mitzuteilen. Nur wenn wir wissen, wo der Schuh drückt, können wir auch aktiv bei der 
Lösung helfen. 
 
Die Präsidentin leitet zur offiziellen Traktandenliste über und beantragt, das Traktandum 4 als 4.1 und 
4.2 durchzuführen. Es muss noch der neue Revisor Simon Fehr offiziell gewählt werden. Das wird bei 
Punkt 4.1 abgewickelt. Es gibt keine Änderungsanträge zur Traktandenliste. 
 
 
1. Begrüssung, Präsenz und Wahl der Stimmenzähler 
Die Präsidentin begrüsst zum geschäftlichen Teil der Generalversammlung. 
 
Einen speziellen Gruss richtet sie an: 
 
Unsere anwesenden Neumitglieder: 

 Severin Baldauf, B&B Concept AG 

  Sabine Brinitzer, SB Architektur im Bestand AG 

 Giuliano Cois, GOLDGRUND Immobilien AG 
 
Unsere Gäste: 

 Katrin Bernath, Stadträtin 

 Christine Thommen, Stadträtin 

 Daniel Preisig, Stadtrat 

 Marcel Fringer, Präsident KGV 
 
Unsere Ehrenmitglieder: 

 Roland Schöttle 

 Karin Spörli 

 Heinz Sulzer 

 Christina Waldvogel 
 
Unsere Gönnermitglieder 

 Martin Egger 

 Hermann Schlatter 

 Stephan Schlatter 
 
Vertreter der Medien 

 Schaffhauser Nachrichten, Kay Fehr 

 Schaffhauser Nachrichten, Melanie Duchene 

 Radio Munot, Lea Haas 
 
Als Stimmenzähler wird Marcel Fringer vorgeschlagen und in seiner Funktion bestätigt. 
 
Anwesend sind 34 Stimmberechtigte und somit beträgt das absolute Mehr 18. 
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2. Protokoll der GV vom 30. Juni 2021 
Das Protokoll wurde den Mitgliedern anschliessend an die Versammlung zugestellt. Es wird 
einstimmig genehmigt und der Verfasserin Karin Spörli bestens verdankt. 
 
 
3. Jahresbericht 2021 
Der Jahresbericht wurde allen Mitgliedern – zusammen mit der Einladung – zugestellt. Es gibt keine 
Bemerkungen und der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
 
 
4.1. Wahl Revisor 
Da der ehemalige Revisor Beat Pfistner seit 2021 im Vorstand mitwirkt, musste ein neuer Revisor 
gefunden werden. Als neuer Revisor wird Simon Fehr, Mannhart & Fehr Treuhand AG, vorgeschlagen 
und in stiller Wahl in sein Amt gewählt. Nicole Herren bedankt sich für das Engagement von Simon 
Fehr und heisst ihn herzlich Willkommen.  
 
 
4.2. Jahresrechnung 2021 
Die Geschäftsführerin Karin Spörli informiert über die Rechnung 2021:  
 
Die Rechnung 2021 schliesst mit einem Gewinn von CHF 2'056.65 ab. Budgetiert war ein Verlust von 
CHF 1'150.00. 
 
Auf der Einnahmenseite verzeichnen wir mit CHF 348.95 unter Budget fast eine Punktlandung. Aus 
Versehen wurden die Gönner Mitgliederbeiträge den Aktiven und Partner zugewiesen. Das wird 
nächstes Jahr wieder separat ausgewiesen.  
 
Was die Ausgaben betrifft so haben wir sorgfältig gewirtschaftet und die Mittel vernünftig verwaltet: 

 Der Verwaltungsaufwand ist etwas über CHF 1'000.—unter Budget 

 Für Veranstaltungen – so wie heute oder die hoffentlich bald wieder stattfindenden Gewerbe 
Apéros – haben wir eine Haftpflichtversicherung abgeschlossen. 

 Bei den Kosten für die Informatik liegen wir mit CHF 1'699.75 unter Budget. 

 Bei den Veranstaltungen macht sich die letztjährige GV im Park Casino bemerkbar. Vor 
Coronazeiten durften wir jeweils ein Mitgliedsbetrieb besuchen und konnten so die Kosten tiefer 
halten. Wir liegen mit CHF 1'107.00 über Budget. 

 Bei den politischen Geschäften und verschiedenen Kosten liegen wir unter Budget. 
 
Daraus resultiert der Gewinn von CHF 2'056.65. 
 
Bilanz: Das Eigenkapital per 31.12.2021 erhöht sich somit um CHF 2'056.65 auf neu CHF 62'436.30. 
 
Es werden keine Bemerkungen gemacht und die Rechnung 2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
Revisorenbericht und Décharge-Erteilung 
Die beiden Revisoren, Alexandra Strohm und Simon Fehr, haben die Rechnung geprüft. Der 
Revisionsbericht bestätigt, dass die Buchführung und die Jahresrechnung dem schweizerischen 
Gesetz und den Statuten entsprechen. Sie empfehlen, die Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Der Revisorenbericht wird einstimmig von der Versammlung bestätigt und genehmigt und den 
Organen wird Décharge erteilt. 
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5. Budget 2022 und Festsetzung des Jahresbeitrages 2023 
Das von der Geschäftsführerin vorgelegte Budget weist einen kleinen Gewinn von CHF 900.00 aus.  
 
Karin Spörli erwähnt, dass es beim Budget keine grossen Veränderungen zu den Vorjahren gibt. Die 
Einnahmen werden ganz wenig höher. Bei den Ausgaben werden die Kosten für EDV, Webseite 
wieder gesenkt, da die neue Webseite jetzt in Betrieb ist. Die Ausgaben für Veranstaltungen werden 
angehoben, da wir heute nochmals «extern» zu Gast sind. Die Jahresbeiträge werden auf der 
bisherigen Höhe belassen (CHF 150.-- für Aktiv- und Fr. 100.-- für Partnermitglieder).  
 
Das Budget 2022 wird unter Berücksichtigung der unveränderten Jahresbeiträge in vorliegender Form 
einstimmig genehmigt. 
 
 
6. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
7. Verschiedenes 
Nicole Herren teilt mit, dass die Revisorin Alexandra Strohm per Ende 2023 zurücktreten wird. Der 
Vorstand ist deshalb auf der Suche nach einem Ersatz. Ebenfalls werden 1 - 2 neue 
Vorstandsmitglieder gesucht. Sie ruft die Mitglieder auf, sich bei Interesse beim Vorstand zu melden.  

 
Karin Spörli informiert aus der Geschäftsstelle: 

 Am 19. Mai 2022 findet die Delegiertenversammlung des Kantonalen Gewerbeverbandes auf 
einem Schiff der URh statt. Die Einladung erfolgt im Laufe des Aprils an alle Mitglieder. 

 Die Schaffhauser Berufsmesse findet vom 15. – 17. September 2022 im BBZ statt. 

 Die Kampagne «Wir von hier» wird auf vielseitigen Wunsch weitergeführt. Wir werden auch dieses 
Jahr an der Herbstmesse präsent sein. Von Seiten Teilnehmer wird die Präsenz auf der Messe als 
sehr attraktiv beurteilt. Man kann wirklich sehr interessante Kontakte knüpfen und Gespräche 
führen. Die Anmeldefrist läuft bis Ende April und bisher haben sich knapp 30 Unternehmen 
angemeldet. Ziel wären 50 Anmeldungen. 

 Gemeinsam mit dem Erziehungsdepartement hat der Kantonale Gewerbeverband die Online 
Lehrstellenbörse ins Leben gerufen und diese wird aktuell weitergeführt. Die Nachfrage ist eher 
verhalten und zwar von Seiten Schüler.  

 
Bevor die Präsidentin die Versammlung offiziell schliesst, bedankt sie sich herzlich bei ihren 
Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen für die tolle Zusammenarbeit. Es macht ihr grosse 
Freude, Teil dieses motivierten Teams zu sein. 
 
Ein grosses Dankeschön geht auch an die Geschäftsführerin und an ihr Team. Sie unterstützen uns 
und bewegen viel im Interesse unser aller.  
 
Ein weiteres Dankeschön geht an alle Mitglieder und Unterstützer des Städtischen 
Gewerbeverbandes.  
 
Nachdem das Wort nicht verlangt wird, beendet die Präsidentin die GV und lädt die Mitglieder zu 
einem Apéro ein. Sie bedankt sich nochmals für das Gastrecht und die spannende Führung bei Sarah 
Keller. 
 
 
Schaffhausen, 11. April 2022    Die Protokollführerin: Nina Winter 


